
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 28 DE AGOSTO DE 1798.

Bagdad 23 de Abril.

Una tribu de árabes de las inmediaciones de Basora, conocidos con el nombre de Muhabbis, y muy temibles por su número y valor, ha hecho incursiones en varios distritos dependientes de Bagdad, ha saqueado los pueblos, y ha cometido todo género de violencias. Además se han apoderado estos árabes de varios puestos importantes, siendo uno de ellos el de Sugonscuk en el Eufrates; mediante lo qual se hallan dueños de la navegacion de aquel rio. Este acontecimiento es muy perjudicial al comercio entre Basora y Bagdad, pues en el día se halla interrumpido ó sujeto á pagar crecidas contribuciones á los individuos de la mencionada tribu. El Baxá de esta ciudad se dispone á despachar un cuerpo de tropas contra ellos, poniendo la expedicion á cargo de su Kiaya ó teniente, que es un oficial de sobresaliente mérito.

Alexandría en Egipto 3 de Junio.

Los almacenes que se mandaron formar aquí, estan ya prontos para las tropas que se esperan: dixose al principio que vendrian 400 hombres; pero ahora se asegura que no pasarán de 200, y los restantes irán á la isla de Chipre para continuar desde allí á Aleppo, de donde, despues de descansar algunos dias, seguirán á embarcarse en el Eufrates para el golfo pérsico. El otro cuerpo que desembarque en Alexandria, marchará á Suez pasando por Roseta y el Cayro para embarcarse luego en el mar Roxo, en el qual varios ingenieros franceses y pontoneros han hecho construir unos barcos á modo de balsas, que pueden librarse de los bancos y baxíos, y en cada uno de los quales cabrán 300, 400, y aun 500 hombres. Los buques de guerra que tienen los franceses en las islas de Francia y de la Reunion deben hallarse á la entrada del golfo para proteger el paso al mar de la India, que

no podrán impedir los ingleses, pues no tienen allí mas fuerzas que dos ó tres fragatas. — Dos comisionados franceses, que estan en esta ciudad, persuaden á los turcos (por medio de sus intérpretes) que vienen á unirse con los musulmanes para acometer á los enemigos de su religion: lo qual produce gran efecto entre el pueblo; y propagando estas ideas conseguirán los franceses quanta gente necesiten para sus empresas militares.

Antes de ayer llegó un bergantin frances, cuyo Capitan declara que ya habrá salido de Tolon la esquadra y ejército mandado por Buonaparte.

Hállanse tambien aquí de 15 dias á esta parte 2 franceses que sirven en el ejército de Tippoo-Saib, y esperan al General republicano para conferenciar con él, segun dicen, sobre las operaciones que ha de haber en la India.

Se asegura que los Baxás de estos paises tienen órdenes de la sublime Puerta para dar quanto pidan los franceses. Lo cierto es que estos reparten mucho dinero, y aquí es un medio infalible para conseguir quanto se desea.

Constantinopla 21 de Junio.

Mr. de Tamara, Ministro ruso, tuvo el dia 5 una conferencia de 4 horas con el Reis-Effendi, siendo la segunda que ha tenido en un mes, y habiéndose advertido que ámbas se verificaron de resultas de la llegada de dos correos de Petersburgo.

El dia 11 se presentó el Baron de Knobelsdorf por primera vez al Gran Visir, en calidad de Enviado extraordinario del Rey de Prusia, cuyas nuevas credenciales recibió pocos dias ántes. Despues tuvo su audiencia del Sultán con el mismo motivo.

El 27 de Mayo, segundo dia del Bayran, se prendió fuego en Arnuteneil, pueblo de alguna consideracion situado á orillas del Bósforo, y en 6 horas quedó enteramente consumido: de suerte que en el dia no contiene sino las cenizas de 20 casas.

Petersburgo 6 de Julio.

Ha declarado este Soberano que en vista de que los franceses se apoderan, aunque sea en puertos neutrales, de buques cargados de géneros y frutos rusos, manda que igualmente se embarquen todos los efectos y mercancías francesas en los puertos de Rusia, sin atender á la bandera de los barcos en que se hallaren, ni al dueño á quien pertenezcan. Tambien ha dirigido el Emperador al Príncipe de Kurakin una carta, en que le dice: „Habiendo llegado á nuestra noticia un uso ó mas bien abuso in-

roducido por los hacendados en las provincias de nuestro Imperio, que consiste en presentar por reclutas, en lugar de paisanos vasallos suyos, unos vagamundos de diferentes naciones, que no pertenecen á ningun estado, y de nadie son conocidos: y que estos tales, comprados por los dueños de tierras, se han admitido realmente hasta ahora entre las reclutas: os mandamos en consecuencia que para impedir en lo sucesivo semejante desórden, comuniquéis esta carta á nuestro Senado, á fin de que se intime á los Gobernadores de las provincias, que desde tiempo inmemorial estan pobladas de rusos, no reciban absolutamente sino á los que lo sean de nacimiento, para reclutas: que igualmente en las provincias recién adquiridas no se admita sino á habitantes del pais; y en caso que se hubieren presentado extranjeros, no solo se desechen, sino que los conduzcan al instante hasta fuera de las fronteras.”

Copenhague 15 de Julio.

La Real sociedad de ciencias de esta ciudad ha publicado el programa para los premios que ha de distribuir el año próximo, los quales consisten en medallas de oro del valor de 100 escudos del pais. El primer asunto se reduce á esta cuestión. ¿Que naciones descubrieron la América ántes de los navegantes de Noruega, y viajaron hácia aquella parte del mundo? Hasta donde se extendieron los descubrimientos de los de Noruega en América, particularmente por el mediodia? Que podrá afirmarse sobre esto (sea mediante racionios concluyentes, sea por meras conjeturas) segun los escritos y los monumentos que aun subsisten, como fortines, edificios, lenguas y tradiciones? —Para el premio de física se propone: hallar, mediante experiencias, el mayor grado de calor que el agua convertida en vapores por la accion del fuego puede comunicar á los otros cuerpos; y si la parte del agua que no se reduce á vapores en la máquina de Papin puede adquirir un grado de calor mas fuerte que el de 212 del termómetro de Farenheit. El asunto de otro premio es: quales son los trámites mas notables por los quales ha pasado la filosofia práctica, desde que empezó á tratarse sistemáticamente, hasta llegar al estado en que se halla en el dia.

Berlin 16 de Julio.

Habia encargado el Rey á una junta particular le informase en órden á los muchos presos sentenciados á encierro en castillos ó casas de reclusion, á fin de juzgar si algunos de ellos mere-

cian

cian se mejorase su suerte, ya atendiendo á circunstancias que minorasen su delito, ya considerando su conducta posterior á la sentencia. En efecto de 2179 presos por condena, ha habido 488 á quienes mandó S. M. poner en libertad, ó disminuir el rigor ó el tiempo de su encierro. Fué este uno de los actos de clemencia que exerció el Rey el dia de su inauguracion.

Francfort 24 de Julio.

Aunque se dice que la corte de Viena ha renunciado á toda indemnizacion en el Imperio, se asegura tambien que actualmente pide el pais de los grisones, varios estados de la Suiza situados á orillas del Rhin, y la plaza de Mantua con su territorio.

Tambien corre por cierto que la Francia, por no indisponerse con la Prusia, se ha negado á garantir la Baviera al Austria.

De Viena escriben que ha salido de allí para Berlin el Conde de Cobentzel, y que se supone lleva una comision de la mayor importancia.

Acaba de morir en aquella capital el Conde de Clairfait, uno de los Generales austriacos de mas nombre.

Rastadt 28 de Julio.

Hoy celebráron los diputados del Imperio una sesion, en la que el Ministro directorial de Maguncia comunicó un proyecto de paz, que quanto ántes se presentará á los Ministros franceses. Esta medida ha parecido mas á propósito para acelerar las negociaciones, que el método seguido hasta ahora de comunicarse recíproca y sucesivamente notas y memorias, mediante las quales se ha adelantado todavía muy poco para el ajuste de la paz.

Filadelfia 11 de Julio.

Por 50 votos contra 40 se aprobó en la Cámara de representantes el bill, por el qual se da facultad á los habitantes de los Estados-Unidos para que apresen corsarios franceses y otros buques armados de aquella nacion. La fragata Tétis ha apresado ya un corsario de porte de 8 cañones y 80 hombres.

En una sesion anterior de la misma Cámara propuso Mr. Blount un proyecto de resolucion en estos términos: „Supuesto que el Rey y el gobierno de la Gran Bretaña, en menosprecio de los principios de buena fe que deben afianzar el cumplimiento de los tratados, han violado en varias circunstancias las estipulaciones expresas de los que subsisten entre los Estados-Unidos

dos y la nacion británica, de un modo sumamente injurioso al honor y al interes de dichos Estados-Unidos; quedan estos libres de toda obligacion contraida por los tratados, y en consecuencia resolvemos que conviene hacer una declaracion legislativa para notificar á los ciudadanos de los Estados-Unidos, y á todos los demas á quienes corresponde, que dichos tratados no tienen ya fuerza alguna para los Estados-Unidos."—Suspendióse deliberar sobre esta proposicion hasta que se concluyan los asuntos pendientes con la República francesa.

Lóndres 21 de Julio.

Ha recibido el ministerio correos de sus Enviados en Copenhague, Viena y Berlin; y de resultas se ha celebrado un consejo de gabinete.

El dia 8 entró en Portsmouth la fragata Heroína, procedente de la India, y á cuyo bordo se halla el Lord Hobard con otros pasajeros. Dexó este buque en Sta. Elena á los Lores Macartney, Goddard, Lushington y Hawkesbury. El Lord Hobard vino en posta á Lóndres con pliegos, que se dice son muy importantes.

No tardará el Almirante Pluket en ir con fuerzas respetables á cruzar en el estrecho de Babel-Mandel, cerca de la isla de Socotora.

Un oficial de la esquadra que bloquea al Texel escribe que los holandeses hacian disposiciones para salir de aquel puerto, en el qual tienen prontos 10 navios de linea, 11 fragatas y 40 transportes.

Las milicias de Lancashire, que se embarcáron el dia 1º para Irlanda, han vuelto á tierra, y se han restituido á su campamento de Maker-Heights.

Consta por los últimos pliegos de las Indias orientales que Tippoo-Saib hace públicamente preparativos de guerra, y que espera socorros de Francia. Por otra parte prosigue Zeman-Shah infundiendo rezelos en nuestras posesiones del Bengala.—Aquí no dudan muchos de que el objeto de la expedicion de Buonaparte es la conquista de los paises de la India que pertenecen á los ingleses.

La deuda pública de la Gran Bretaña asciende en el dia á 398 millones de libras sterlinas.—Se ha publicado en las gazetas inglesas un estado de las casas de comercio de Inglaterra que

han

han quebrado desde el año de 1788, que fué quando empezáron los alborotos de Francia, y comprehende 7628, solamente hasta fines del año último.

Se ha establecido aquí una fábrica de hilaza de pelo de liebre mezclado con seda, y merece general aceptación.

Berna 24 de Julio.

El General Laharpe, recién nombrado Director en lugar del ciudadano Dolder, ha llegado ya á Basilea y entrará hoy en Arau.

Subsiste buena inteligencia y la mejor armonía entre los agentes y comisarios franceses, y las autoridades superiores helvéticas. Créese que en breve se retirará de este país el Comisario del Directorio ejecutivo de Francia, y en su lugar vendrá á residir un Ministro.

Paris 6 de Agosto.

El Rey de Dinamarca ha nombrado á Mr. Brugges, profesor de astronomía en Copenhague, para que venga á asistir aquí á las conferencias relativas al establecimiento de la uniformidad de pesos y medidas.—Con el mismo objeto vienen del Haya los ciudadanos Myne y Van-Swinden, y no para ajustar un tratado de comercio, como lo publicáron las gazetas de Holanda.

El 29 de Julio envió el Directorio un mensaje al Consejo de los Quinientos pidiendo permiso para que el Director Rewbell se ausente por un mes, á fin de ir á tomar las aguas que le han recetado los médicos. Se concedió inmediatamente esta licencia, que se hace indispensable á tenor de la constitucion.

Por cartas de puertos de Italia se ha sabido que el bergantin nombrado el Lodi, que salió de Tolon mandado por el Capitan Senequier, en el qual se hallaban el General Lasne y el ciudadano Tallien, y que llevaba pliegos para el ejército de Buonaparte, fué atacado á la altura de Porto-longon por el bergantin ingles el Aguila, de fuerzas dobles, así en artillería, como en gente: sin embargo de esta ventaja, huyéron los ingleses con 25 hombres de pérdida, al cabo de 4 horas de combate. Los republicanos se defendiéron con un valor é intrepidez que han merecido los mayores elogios.—Expresan las mismas noticias, que la fragata francesa denominada la Sensible, que volvia de Malta á Francia con algunas banderas, una gran

culebrina , llamada de Soliman , y algunos objetos preciosos, fué atacada por otra inglesa , que á los 10 minutos se apoderó de ella. Entre muchos pasajeros que traia se hallaba el General de division Baraguey-d'Hilliers , á quien los ingleses llevaron prisionero : en la accion habia quedado herido. A la mayor parte de la tripulacion , á los pasajeros , y aun al Capitan, diéron libertad los ingleses, trasladándolos á un buque raguseo.

El 20 de Julio entró en la rada de la Rochela un convoy de 15 transportes , que salió de Burdeos baxo la escolta de una corbeta.

Informado el Directorio de la conducta que el Capitan de fragata Burdet tuvo en el encuentro de la fragata de la República la Sensible , que mandaba , con la inglesa el Caballo-marino : y en atencion á que este oficial se rindió á los enemigos á las primeras descargas , lo ha depuesto ; y ha mandado al Ministro de Marina tome informes sobre la conducta que este y los demas oficiales y marineros tuviéron en dicho combate, á fin de que sean juzgados en los tribunales competentes, y se castigue á los que no hubieren desempeñado su obligacion.

Asimismo enterado el Directorio de quanto le ha expuesto el Ministro de Marina sobre el combate que el bergantin de la República el Lodi sostuvo el 5 de Julio contra el bergantin ingles el Aguila: considerando que en dicha accion se defendió valerosamente el honor de la bandera francesa, y que el buque enemigo, sin embargo de la superioridad de sus fuerzas, tuvo que huir y acogerse á un puerto neutral; ha promovido á Capitan de fragata al Teniente de navío Senequier, encargando al mismo tiempo á los Ministros de Guerra y Marina informen al Directorio del mérito que en dicha accion han contraido los militares de mar y tierra que se hallaban en el buque, para premiarlos como corresponde.

Ha concedido igualmente el Directorio 600 libras por ahora á la viuda del Teniente de navío Thevenard, que perdió la vida en uno de los combates que sostuvo la fragata Sena.

Acaba de publicarse en frances y en ingles la respuesta de Mr. Gerry, Enviado de los Estados-Unidos, á la carta de este Ministro de Relaciones exteriores. Asegura que su gobierno persiste en intenciones pacíficas: propone que podrian renovarse las negociaciones en una ciudad neutral, pero sin que se tratase de

préstamo de parte de los Estados-Unidos, pues esto sería comprometer la neutralidad que desean mantener. Añade que propone todo esto como mero particular, deseoso de evitar un rompimiento entre las dos Repúblicas, pues carece de poderes para tratar de oficio, ni entrar en negociaciones por sí solo. Finalmente pide se anulen las patentes de corso dadas en las colonias á un sinnúmero de corsarios, á quienes acusa de haber cometido las mayores vexaciones y tropelias en perjuicio y daño del comercio y navegacion de los Estados-Unidos.

El ciudadano Garnerin, que se ha dedicado á hacer experiencias en la atmósfera mediante viages aerostáticos, emprendió dos los días 23 y 24 de Julio, de los cuales ha dado cuenta al público en una carta ó relacion que extractada dice: „El segundo viage aereo que la ciudadana Henry hizo conmigo el dia 23, no fué ménos feliz que el anterior. Salimos del parque de Mousseaux á las 7 y 55 minutos con viento Sur: el cielo estaba nublado: el termómetro de Reaumur señalaba 16 grados y medio, y el barómetro, que estaba á 28 pulgadas, baxó á 33 y 6 líneas; segun lo qual subimos 760 toesas. En 38 minutos corrimos cerca de 5 leguas, atravesámos 3 veces el rio Sena, y parámos en Ezauville cerca de Ecouen. En este segundo viage dió nuevas pruebas de valor la ciudadana Henry, llamada ahora Celestina; no la incomodáron las oscilaciones ó vayvenes que experimentámos al baxar, y que á mí me causáron vómitos. A las 9 me dexó para volverse á Paris, y yo quedé guardando mi globo, y disponiendo el viage del 24 dirigido á hacer observaciones preparatorias del que he de emprender á mayor altura y de mas duracion para adelantamiento de la astronomía. A las 4 y quarto de la mañana de dicho dia, estando el globo lleno en sus dos terceras partes, me elevé de la llanura de Ezauville con viento S O violentísimo, llevando conmigo algun lastre, un ancla, un pedazo de pan y mi bandera. Mi intento en este nuevo viage, que es el 9.º que he hecho, era buscar una corriente de ayre que pudiese volverme á Paris, pues se sabe que no es cosa rara que los vientos se crucen en el atmósfera. Atravesé 3 capas de nubes, dexando la mas superior á mucha distancia, debaxo de mí, sin que advirtiese la corriente de ayre que buscaba. Continuando en arrojar lastre y en subir, llegué á una elevacion excesiva con la esperanza de encontrar el N E.

Des-

Desde allí fuí el único testigo de la salida del sol, la mas brillante y magestuosa que hubiese yo visto: sus rayos me calentaron templando el excesivo frio que tenia; tambien contribuyó su calor á aumentar la dilatacion del globo. Proseguí subiendo; el frio era cada vez mas intolerable, y la dilatacion llegó á ser tal que me ví obligado á dar salida al gas, así por los dos ramales, como por la válvula, por la qual salia silbando. A estos indicios hice juicio de haber llegado á la mayor elevacion á que podia subir con mi máquina. Como se habia roto mi barómetro, no pude señalarla á punto fixo; pero atendiendo á la cantidad de lastre que arrojé, á la plenitud del globo, y al frio intenso que experimentaba, regulo aquella altura en 30 toesas. En aquellas elevadas regiones está expuesta verdaderamente la existencia del aeronauta: allí debe conservar toda su serenidad, no tanto para despreciar la vista de un abismo inmenso, como para vencer las indisposiciones que padece: experimenta una desazon que no puede explicarse, le zumban los oidos, adquiere mayor rapidez la circulacion de su sangre, y sus artérias se hinchan: la excesiva dilatacion de su globo y el silbido del ayre que sale, parece que le amenazan con su destruccion y la de la máquina que lo ha transportado al parage del peligro. Sabe ademas que se halla en una region en que se inflaman los meteoros mas sutiles, y que el contacto de una chispa eléctrica puede abrasar su globo y aniquilarle como con un rayo. . . . Una hora permanecí en esta situacion sin advertir mudanza alguna en la direccion del viento que me llevaba. Perdiendo ya toda esperanza de hallar otro, y no pudiendo aguantar el rigor del frio, di salida al gas, y empecé á baxar insensiblemente; al cabo de 15 minutos se obscureció el sol: atravesé las nubes, y volví á ver la tierra como un quadro confuso, como una masa ó un caos: poco á poco fuéron presentándose los bosques, los rios, los campos y las ciudades: parecíame gozar el espectáculo de una creacion: el ayre era ménos sutil, y el temple mas dulce y suave. Vagué otros 30 minutos entre la tierra y el ayre, y á las 6 de la mañana concluí mi expedicion parando en la llanura de Sampigni cerca de Noyon, á 20 leguas del parage de donde salí 7 quartos de hora ántes."

Génova 18 de Julio.

Se sabe que el Príncipe de Orange ha llegado á Verona, despues

pues de recorrer todo el país desde Bergents. Luego se transfirió al cuartel general de Padua. Aseguran muchas personas que solamente á orillas del Adige se cuentan ya 600 austriacos. De Trieste se han enviado 150 cañones á Venecia, en donde se espera mayor número de piezas de artillería. Estos y los demás preparativos indican que si se renueva la guerra, será la Italia su principal teatro.

El campamento que se forma en Módena consta en el día de 800 hombres entre franceses y cisalpinos; pero se aumentará hasta un número mucho mayor, y diariamente recibe nuevas tropas.

Se citan cartas de Alexandría con noticia de haber llegado allí Buonaparte y su convoy; y otras de Grecia en que suponen la llegada del mismo General á Salónica en Macedonia.

Madrid 28 de Agosto.

El sábado de la semana anterior, días de la Reyna nuestra Señora, se vistió la corte de gala con uniforme, y hubo besamanos general, siendo muy numeroso y lucido el concurso de Grandes, Diputados de los Reynos, Embaxadores y Ministros extrangeros, y otras personas de distincion que cumplimentáron á SS. MM. y AA. con tan plausible motivo, y el de ser igualmente días de la Señora Infanta Doña María Luisa, y del Señor Infante Príncipe de Parma.

El Rey se ha servido nombrar para una Canongía de la catedral de Avila á D. Gerónimo Duran, Cura de la parroquia de S. Andres de Segovia: para otra de la Colegial de Baza, diócesis de Guadix, á D. Luis Narvaez y Arco: para otra magistral de la de Alfaro, diócesis de Tarazona, á D. Joaquín Bernardo Fiton, Canónigo penitenciario de la misma; y para un Beneficio de la Parroquial de la ciudad de Valencia á D. Joaquín Calado.

S. M. se ha dignado promover á Ingeniero ordinario de sus exércitos, plazas y fronteras al extraordinario D. Francisco Hurtado.

Desde 1º de Setiembre hasta 15 de Octubre se recibirán para su renovacion y pago de intereses los vales Reales de 600 pesos de 1º de Octubre con los números desde el 6593 al 16,500. Y asimismo los de 300 pesos de la propia creacion numerados desde el 16,501 hasta el 34,167.

El 17 de Setiembre se dará principio á un nuevo curso de gramática castellana en la escuela de primeras letras de la calle de la Concepcion, núm. 33: constará de 80 lecciones, como los anteriores; se admite á quantos lo soliciten con tal que sepan leer y escribir, y no hayan sido premiados en los cursos antecedentes, pagando por la enseñanza 120 rs. en quatro plazos. De cada subscriptor ó discípulo dexa el catedrático 30 rs. para cinco premios iguales que ha de dar á los alumnos mas aventajados; todo ello en los términos y baxo las condiciones que informará el catedrático de este establecimiento D. Guillelmo de Christóbal y Xaramillo, individuo del Real Colegio académico de esta corte, que admite ya las subscripciones. Los artículos de enseñanza se sortearán en el acto del exámen.

El 23 de Junio remitió D. Manuel Gonzalez de Lovera, del comercio de esta corte, con su endoso á favor de D. Roque Delgado Sanz, vecino de Villacastin, 4 vales de 150 pesos, creacion de 15 de Marzo, núm. 232,125, 253,267, 324,476 y 329,076, los que no ha recibido: la persona que sepa de ellos los entregará á dicho Lovera en Madrid, ó al referido Delgado Sanz en Villacastin.

Se han extraviado dos vales de 150 pesos, creacion de 15 de Marzo, núm. 246,815 y 249,831, endosados por D. Joseph Xavier de Goenaga, del comercio de Cádiz, á favor de D. Joseph Antonio Cardenal, vecino de la villa de Tolosa, en la provincia de Guipuzcoa, á quien se remitiéron el 10 de Julio último: la persona en cuyo poder existan los devolverá á qualquiera de dichos sugetos, ó en Madrid á D. Joseph Antonio Arana, Agente de negocios, que vive en la red de S. Luis, núm. 43, quarto 2.º

En virtud de orden de la Superintendencia general de Real Hacienda se está procediendo á la venta en pública subasta de la casa sita en Leganes, perteneciente á la Real Hacienda y renta de aguardiente, que sirvió de fabrica de rosolis, valuada últimamente en 80,638 rs. 6 mrs. Quien quisiere hacer postura á ella acuda ante el Sr. Corregidor é Intendente y Subdelegado de rentas de esta provincia, y por la Escribanía mayor de la Superintendencia general de ellas, del cargo de D. Francisco Xavier Rodriguez Vizoso, en el término de 9 dias, que por tercero y último se ha señalado: y concluido se señalará dia para su remate.

Quien quisiere hacer postura á un sitio erial, consistente en 962 pies y medio quadrados superficiales, que está en la calle de S. Gregorio, barrios del Barquillo, núm. 3 de la manzana 123, tasado en 2333 rs.; y 46 fanegas de tierra de pan llevar, que se hallan en las inmediaciones de esta corte y jurisdiccion de la villa de Chamartin, valuadas en 9345 rs., acuda en el término de 30 dias ante el Sr. D. Sebastian de

Torres, del Consejo de S. M., su Alcalde de Real casa y corte, y por la Escribanía de provincia de D. Juan Bazategui, donde se admitirán las que hicieren, siendo arregladas.

Con Real facultad del Consejo se ha creado en Medina del Campo una plaza de Cirujano latino de colegio, dotada con 700 ducados anuales, además de las utilidades de asistir á personas pudientes, y 17 comunidades religiosas; y permitiéndole salida á 30 pueblos del partido, cuya mayor distancia es 3 leguas, y á otros de la comarca, precediendo licencia. Es su obligacion asistir á los pobres sin estipendio, y á los hospitales. Los que aspiren á dicha eleccion deberán dirigir sus memoriales con expresion de sus méritos, naturaleza, residencia y edad, al noble Ayuntamiento de dicha villa en el término de un mes, para que pueda hacerse la eleccion á fines de Setiembre.

Los subscriptores á la novela intitulada Historia del Caballero Carlos Grandison, escrita por el célebre ingles Richardson, y traducida al castellano por E. T. D. T. acudirán á la librería de la viuda de Fernandez, frente á S. Felipe el Real, á recoger los tomos 3.º y 4.º, anticipando el importe del 5.º y del 6.º, que se darán con mucha mas brevedad que los anteriores, por estar ya en prensa.

Ramillote, ó aguinaldos de Apolo: coleccion útil y divertida de novelas, cuentos, anécdotas, fábulas y pasages escogidos de literatura, tomada de los mejores y mas célebres autores franceses, alemanes é ingleses; y se ofrece á los jóvenes para su instruccion y entretenimiento. Contiene: el ramillote y los aguinaldos, cuento. Sofronimo, novela griega. Diferencia de 9 á 14 años. Hermina y Arrodián. El festin, novela imitada del aleman. La familia honrada. Anita y D'Orlis, cuento. La enmienda virtuosa. La fuerza del amor. La cena. La linterna mágica. Poesía: el paseo campestre. El hombre justo. Quan dulce es ser virtuoso &c.: un tomo en 12.º con una viñeta. Se hallará en la librería de Esparza, puerta del Sol, á 8 rs. en rústica.

Reflexiones políticas y económicas sobre la poblacion, agricultura, artes, fábricas y comercio de Aragon. Precede una breve descripcion geográfico-natural del mismo Reyno. Trata esta obra: 1.º sobre la poblacion, causas de su decadencia, y los medios de restituirla á su antiguo estado &c. 2.º Sobre la agricultura, sus defectos y vicios; medios para evitarlos, y vencer las dificultades que se oponen á su correccion &c. 3.º Sobre las artes y fábricas, causas de su atraso; reglas y medios oportunos al floreciente estado de las mismas. 4.º Sobre el comercio de dicho Reyno; causas por que decayó; máximas y reglas de que puede valerse para que florezca. 5.º Medios universales con cuya aplicacion y eficacia renacerá en aquel Reyno la industria popular en sus principales objetos &c. Por D. Miguel Dámaso Generes, doctor en teología en la universidad de Zaragoza: un tomo en 4.º Se hallará en la librería de Ferrer, portal de provincia, frente á la cárcel de corte.